

Il n'y aura finalement pas deux fermetures de classe supplémentaires en Mayenne cette rentrée 2025

Manque d'enseignants, fermeture de classes, puis revirement de l'académie... Le syndicat majoritaire des écoles publiques de la Mayenne, Snudi-FO 53, déplore une nouvelle rentrée des classes sous tension, ce mardi 2 septembre 2025.

 Ouest-France
Mathieu CHARRIER.
Publié le 02/09/2025 à 19h45



Les représentants des syndicats d'enseignants Snudi-FO et SNFOLC ont invité la presse pour faire le point sur cette rentrée scolaire de septembre 2025. | OUEST-FRANCE

« **C'est inédit** », déplore [le Snudi-FO 53, le syndicat majoritaire des enseignants et des personnels de l'Éducation nationale en Mayenne](#). Au lendemain de la rentrée des classes, le syndicat a découvert ce mardi 2 septembre 2025 que deux classes supplémentaires allaient être fermées dans le département.

Une première à l'école publique d'Ambrières-les-Vallées et une seconde à Château-Gontier-sur-Mayenne, à l'école maternelle Chant d'Oiseau. L'annonce a été faite aux syndicats, dans la matinée, par la direction académique des services de l'Éducation nationale. [La carte scolaire 2025 présentée en février dernier prévoyait déjà la fermeture de 7 classes.](#)

Un revirement sur les fermetures de classes

« **Une décision brutale**, selon Stève Gaudin, secrétaire départemental du Snudi-FO, en conférence de presse. **Ces fermetures n'étaient pas actées il y a quelques mois. La rentrée des classes a été préparée par les enseignants qui vont devoir prévenir les parents et les élèves qu'ils ne seront plus là demain. À Ambrières, les effectifs ont chuté. Mais à Azé (commune déléguée de Château-Gontier-sur-Mayenne), l'effectif est le même qu'en juin.** »

En fin d'après-midi, la direction académique est finalement revenue sur sa décision d'ajouter ces deux classes sur sa liste. **« Il n'y aura pas de fermeture en cette rentrée qui se passera de façon sereine »**, promet [le directeur académique mayennais, Fabien Audy](#). Contacté par *Ouest-France*, il explique que cette volte-face est le fruit **« d'échanges dans la journée »**. **« Tant mieux**, se réjouit Stève Gaudin, de Snudi-FO. **C'est une victoire, on s'en félicite. »**

Le syndicat majoritaire appelle à l'annulation **« de toutes les fermetures de classes »** et réclame **« des créations de postes partout où des besoins sont identifiés »**. Ce mardi matin, **« nous avons obtenu cinq moyens supplémentaires »**, apprécie le représentant syndical. Il s'agit de **« demi-postes qui prennent des moyens sur la brigade de remplacement »**, bientôt positionnés dans les écoles publiques de Cosmes, Saint-Germain-de-Coulamer, du Bourgneuf-la-Forêt, de Gennes-Longuefuye et de Cossé-le-Vivien. **« En Mayenne, il manque au moins 50 postes pour que l'école fonctionne correctement »**, pointe le Snudi-FO.

Des recrutements qui « prennent du temps »

Les premières remontées de terrain dans l'enseignement secondaire font état **« de manques de professeurs à Bais, Renazé, Château-Gontier, Laval**, regrette Sophie Mallard, cosecrétaire du SNFOLC, la branche du syndicat d'enseignant dans le second degré. **Des élèves risquent de se retrouver sans professeur de français ou de maths pendant une bonne partie de l'année. Les recrutements peuvent prendre du temps. Il y a un problème d'attractivité lié à nos conditions de travail. »**

« Cette rentrée est marquée par une situation sociale inédite dans le pays, assure Stève Gaudin. **On a pris le pouls dans les écoles depuis vendredi. Le budget d'austérité du gouvernement Bayrou cristallise les colères. »** Le syndicat majoritaire n'a pas encore décidé de participer ou non [au mouvement de blocage du pays annoncé le mercredi 10 septembre](#). Une réunion est programmée ce mercredi à 18 h 30 pour trancher la question.